

Jahresbericht 2021 der Paderborner Kinderfeuerwehr

Das Jahr 2021 war ein Jahr, welches allen Beteiligten viel Spontanität und Ausdauer abverlangte. Denn die Pandemie war auch hier unser ständiger Begleiter. Von jetzt auf gleich wurden Dienste eingestellt, Regeln und Schutzmaßnahmen wurden ständig evaluiert, um uns einen Dienst in irgendeiner sicheren Art und Weise zu ermöglichen.

Gestartet sind wir mit 32 Kindern, davon 28 Jungen und 4 Mädchen. Die Mitgliederzahl konnten wir bis zum Ende des Jahres konstant halten.

In dem Kalenderjahr 2021 wurden auf Grund der Pandemie nur 11 Dienstabende in Präsenz durchgeführt.

Um zu den Kindern weiter Kontakt zu halten, haben wir uns immer wieder Aktionen einfallen lassen, die die Kinder dann zu Hause mit den Eltern ausführen konnten. So haben wir zum Beispiel eine Knotenbox gemeinsam mit einer Kinderfeuerwehr aus dem Kreis Lippe entwickelt und selbstständig bestückt. Die Kinder haben gedrehte Videos von uns erhalten, die ihnen dabei helfen sollten, die Knoten und Stiche zu üben. Diese Box wird auch in den künftigen Diensten immer wieder eine Rolle spielen und erweitert.



Im Frühjahr 2021 feierte der Leiter der Feuerwehr seinen 60. Geburtstag. Hier haben wir gemeinsam mit den Kindern und Eltern eine Girlande erstellt, die wir dann in seinem Büro aufhängen konnten.



Zum Herbst hin konnten dann wieder mehrere Dienste auf der Wache stattfinden und so wurden unter anderem Laternen gebastelt, die die Kinder dann mit nach Hause nahmen, um es sich an einem Abend mit den Familien gemütlich zu machen.

Des Weiteren haben wir unter dem Motto „Gemeinsam geben wir alles!“ eine Spendenaktion ins Leben gerufen. Insgesamt sind dabei 8000 Euro zusammen gekommen, die wir der Kinderfeuerwehr Euskirchen im November übergeben konnten:



Abschließend möchten wir uns bei all unseren Wegbegleitern, Förderern, Gönnern und Eltern bedanken.

Danke, dass ihr uns jeder Zeit mit Rat und Tat zur Seite steht und immer ein offenes Ohr für unsere Wünsche und Belange habt. Durch eure Hilfe haben wir ein weiteres, außergewöhnliches Jahr gut überstanden und freuen uns auf 2022!

VIELEN DANK!!

Paderborn, den 30.03.2022

Stefanie Elwenspeck & Patrizia Tacke

Leitung

& stellv. Leitung der Kinderfeuerwehr Paderborn

Wir freuen uns, dass wir nun nicht mehr die einzige Kinderfeuerwehr im Kreis Paderborn sind und Altenbeken auch den Schritt gewagt hat und eine Kinderfeuerwehr im vergangenen Sommer geründet hat. Auch sie haben in der kurzen und außergewöhnlichen Zeit einiges zusammen erlebt.

Jahresbericht 2021 Kinderfeuerwehr Altenbeken

Im Februar 2021 wurde bekannt gegeben, dass in der Gemeinde Altenbeken, nach langen Vorbereitungen und Pandemie, eine Kinderfeuerwehr eröffnet.

Am 26.06.2021 viel der große Startschuss für die KF der Gemeinde Altenbeken. Zusammen mit den 15 Kindern, ihren Eltern und der Wehrleitung hielten wir die erste Gruppenstunde der „Eggelöschis“ ab.

Wir, das Betreuersteam von 6 Personen, haben uns zusammen mit den Kindern erst einmal vorgestellt.



Anschließend wurden kleine Teambildende Spiele gemacht und das große HLF20 Schiene entdeckt und erklärt.



Eine Woche später wurde die erste Reguläre Gruppenstunde, die jeden 1. Samstag im Monat bei und in den Räumen der Realschule Altenbeken stattfinden, abgehalten. Teambildende Spiele standen auch hier im Mittelpunkt, damit die Kinder sich untereinander besser kennenlernen.

Die nächsten Gruppenstunden waren schwerpunktmäßig Fahrzeug und Gerätekunde um den Kindern die Feuerwehrfahrzeuge und die Einsatzabteilung näher zu bringen. Hier wurde die DLK18/12 und das TLF 3000 genauer unter die Lupe genommen.

Bei herrlichem Sommerwetter informierten wir die Eltern, den Kindern Wechselkleidung mitzugeben, da bei der Gruppenstunde das Wasser im Mittelpunkt stand. Zielübungen mit der Kübelspritze und Wasserbomben waren nur ein paar Sachen denen die Eggelöschis ein strahlen ins Gesicht gezaubert haben.

Unsere Gruppe wuchs auf 18 Kinder an, durch den Kontakt mit dem Integrationsbeauftragten der Gemeinde.

Im November gab es dann noch ein Highlight bei den Kindern. Wir wurden im Rahmen des 25-Jährigen Jubiläums der JF Altenbeken zu einer Großübung eingeladen. Angenommene Lage, Brand in Industriehalle mit Menschenrettung und Unterstützung des THW zu Bergung eines Verletzten aus dem Hochregal. Die Kinder durften hautnah daran teilhaben und Fragen direkt an die JF im Einsatz stellen. Anschließend, beim gemütlichen Ausklang, konnte man sich näherkommen und kennenlernen.





Zum Jahresende hin schlug die Pandemie leider wieder voll zu, aber wir konnten Anfang Dezember unter Abstandsregel doch noch den Nikolaus begrüßen, der den Kindern eine besinnliche Zeit und einen schönen Jahreswechsel wünschte und ein kleines Geschenk dabei hatte.



Altenbeken, den 30.03.2022

Sebastian Klösener & Claudia Dommies

Leitung & stellv. Leitung der Kinderfeuerwehr Altenbeken